



Nomos

# Die Strafbarkeit sexueller Übergriffe – Eine Evaluation



## Die Strafbarkeit sexueller Übergriffe

Eine theoretische, dogmatische und  
rechtstatsächliche Betrachtung

Von Dr. Barbara Wiedmer

2024, 506 S., brosch., 164,- €

ISBN 978-3-7560-1652-5

(Beiträge zum Strafrecht – Contributions to Criminal Law,  
Bd. 21)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1652-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1652-5)

Gegenstand der Arbeit ist eine Evaluierung der Reform des Sexualstrafrechts aus dem Jahr 2016, insbesondere der dabei eingeführten „Nein heißt Nein“-Lösung.

Das Werk widmet sich dem geänderten Verständnis des Schutzguts der sexuellen Selbstbestimmung und analysiert die Dogmatik des neuen § 177 StGB. Zusätzlich wird anhand einer Aktenauswertung und Experteninterviews mit Staats-

anwäl:innen untersucht, wie die Reform sich auf die Strafverfolgung ausgewirkt hat.

Auf Basis der Untersuchungsergebnisse erörtert die Autorin weitere mögliche Reformen des Sexualstrafrechts, wie die Einführung einer „(Nur) Ja heißt Ja“-Lösung oder die Implementierung eines fahrlässigen Sexualdelikts.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The Criminal Liability of Sexual Assault – An Evaluation



## Die Strafbarkeit sexueller Übergriffe

Eine theoretische, dogmatische und  
rechtstatsächliche Betrachtung

By Dr. Barbara Wiedmer

2024, 506 pp., pb., € 164.00

ISBN 978-3-7560-1652-5

(Beiträge zum Strafrecht – Contributions to Criminal Law,  
vol. 21)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1652-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1652-5)

The thesis evaluates of the reform of sexual criminal law introduced in 2016, in particular the “no means no” solution.

It discusses the altered understanding of the protected right to sexual self-determination and analyses the dogmatics of the new Section 177 StGB. In addition, it examines how the reform has affected criminal investigations by analyzing case files and conducting interviews with prosecutors.

Based on the results of the study further possible reforms of sexual criminal law, such as the introduction of a “(only) yes means yes” solution or the implementation of a negligent sexual offence are discussed.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary